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Memória da Comissão: 
Comissão de Assistência e Acesso ao SUS 
Data: 27/09/2017 
 
Coordenador (a) da comissão: 
Manoel Rodrigues do Amaral – SINDNAPI 
 
Relator (a) da comissão:  
Fábio Stahlschmidt - Sindifar  e Graciele de Pintor – Sindifar 
  
Relação de presentes:  
 

NOME / ENTIDADE PRESENTE AUSENTE JUSTIFICADO 

Clarice Siqueira dos Santos – Pastoral Da Criança   X 
Custodio Rodrigues do Amaral – UGT/PR x   
Fábio Stahlschmidt - Sindfar X   
Eliton Carlos da Silva – SindSaude    
Melissa S. H. Nishida – CREFITO-8  X  
Graciele de Pintor – SINDIFAR X   
Joana Alves de Assis – ASSEF  x  
João Maria Lima – CMS X   
Luiz Fernando Zanon de Almeida – ACISPAR X   
Manoel Rodrigues do Amaral – SINDNAPI X   
Marcelo Hagebock Guimarães – CREF9/PR X   
Marcia Regina Pelissari – SESA X   
Marcia Terezinha Steil – SESA/SAS X   
Maria Cristina Galacho de Souza – Pastoral da Saúde  x  
Maria do Carmo Oliveira – SESA  x  
Maria Lucia Gomes – ASSEMPA X   
Marise Gnatta Dalcuche – SESA X   
Marli Batista da Silva Kavalerski – MS-Casa de Apoio à Saúde do Índio    
Joari Stahlschmidt – CREFITO-8  X  
Maurício Duarte Barcos - FEHOSPAR  X  
Olga Regina Cotovicz de Castro Deus – SESA X   
Rita de Cassia Domansky – HU/UEL  X  
Sônia Aparecida Pinheiro Pereira – Rede de Mulheres Negras   X 
Terezinha Aparecida de Lima – IBDa X   
Vinícius Augusto Filipak – SESA  X  
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Presentes: 
Amanda Letícia Unicki Ribeiro – SUP/SESA 
José Quevedo – CMS Cascavel 
Edna Soares da Silva – ANEPS 
Amaury C. Alexandrino – DEFIPAR 
Alceu V. B. Nascimento – FECAMPAR 
Vivian Patricia Raksa – SUP/SESA 
Jorge Stoianov Filho – Ministério da Saúde 
Claudia B. Moretoni – DEAF/SESA 
Ilsa Menegazzo – SESA 
Maria da Graça Ventura – SESA 
José Carlos Abreu - FUNEAS 
Mari Elaine Rodella – Sindsaúde 
Rangel da Silva – FEHOSPAR 
Roselia Santos Bressan – ASSEF 
Marli Batista da Silva Kavalerski – MS – CASA DE APOIO AO INDIO 
Monica Pereira – SESA 
 
Relato da reunião: 
Local: Auditório da SESA 
Horário: 8h30 às 12h00 
Coordenação: Manoel Rodrigues do Amaral – SINDNAPI 
Relatoria: Fábio Stahlschmidt  – SINDIFAR e Graciele de Pintor - SINDIFAR 
 
Pauta: 
 

- Informes gerais: Sr Manoel faz uma breve homenagem e uma oração a Srª Sirlene de 
Mauro e ao Srº Paulo Almeida, falecidos recentemente. Malu parabenizou ao Sr Manoel 
por sempre defender o CES nos eventos em que participa. 

 
- Relatório Quadrimestral de Gestão – 2º Quadrimestre: 

 
1) Olga Deus (SESA) apresentou a Diretriz 2 – Fortalecimento da rede de Paraná 

Urgência; Diretriz 10 – Fortalecimento da Regulação do Acesso aos Serviços do 
SUS.  

 
2) Marise (SESA) apresentou a Diretriz 11 – Fortalecimento do Desenvolvimento 

Regional da Atenção à Saúde; Diretriz 12 – Fortalecimento da Governança Regional 
e Macrorregional; Houve questionamentos e todos foram respondidos. 

 
3) Claudia Bochesco DEAF/SESA apresenta Diretriz 14 – Fortalecimento da Política da 

Assistência Farmacêutica; Amaury questionou sobre o montante gasto com a 
judicialização. Claudia respondeu que em 2017, até o momento, foram gastos cerca 
de 127 milhões de reais com a judicialização. Malu relatou que em Curitiba desde 
janeiro de 2017 não falta mais medicamentos nas UBS, que o estado do Paraná 
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supriu a necessidade de medicamentos do município, pois na gestão anterior 
estavam ocorrendo faltas devido a problemas no repasse aos fornecedores pela 
administração anterior do município. 

 
4) Monica (SESA/SAS) apresentou a Diretriz 4 – Fortalecimento da Rede de Saúde 

Bucal; Diretriz 5 – Implantação da Rede de Atenção À Pessoa com Deficiência; 
Diretriz 6 - Implantação da Rede de Atenção À Saúde do Idoso; Diretriz 7 – 
Qualificação da Atenção Primária à Saúde; Amaury questionou sobre como é 
calculado o percentual acumulado, pois alguns valores pareciam ser feito a média e 
os outros repetiam os valores, Mônica explicou que o dado é acumulado e não a 
média. Elaine sugeriu que descrevam os principais problemas e quais são as ações 
de monitoramento que estão correndo para sanar. No Item 6 da meta 7.1.3, Elaine 
questionou sobre os descritivos das ações que estão sendo feitas, que não explica 
em detalhes o que a SESA está fazendo e solicitou que tragam exemplos, Mônica 
declarou que irá solicitar ao departamento e trará apresentará. Diretriz 8 – Melhoria 
do Acesso Acesso e do Cuidado às Áreas de Atenção Inclusiva; Diretriz 9 – 
Fortalecimento das Ações de Promoção da Saúde; Elaine (SindSaúde) questionou 
sobre os dados apresentados sobre o Programa Leite das Crianças, que o 
SindSaude, através de sua representante, diz que ao que entendem dessa meta 
parece ser uma questão em que gestão tenta forçar a justificativa de que essa ação 
é da saúde. Que a maioria dos (as) conselheiros (as) e o Ministério Público nunca 
aceitaram essa ação como sendo da saúde e que a SESA insiste que o Programa 
Leite das crianças seja caracterizado como ação de saúde, e isso se verifica no 
Relatório de Gestão onde diz “elaborado relatório de avaliação nutricional no 
período de 2010 a 2016”. Elaine pergunta se em 2017 foi feito relatório de 6 anos 
atrás? Como conseguiram esses dados? Porque e para que foi feito esse relatório? 
Elaine pede que a SESA forneça cópia desse relatório. E mais adiante no Relatório 
de Gestão, diz “ a subnotificação dos dados do sistema, a dificuldade da extração e 
consolidação dos referidos dados de forma sistemática”.Queremos também registrar 
que esse descritivo mostra que esse programa não tinha participação da área da 
saúde. Monica respondeu que estão com dificuldade em adquirir os dados no 
sistema em todo o Estado, porém tem os dados de Curitiba, e trará os dados.  

 
5) Vivian (SESA) apresentou a Diretriz 13 – Fortalecimento da Gestão de Serviços 

Próprios; Elaine (SindSaude) questionou sobre os hospitais inaugurados pelo 
estado que não tem o total de leitos em funcionamento, e questiona que tem leitos 
que nunca foram abertos em novas unidades estado não garantir todos os insumos 
em hospitais existentes. Questiona ainda qual o recurso previsto quando 
inaugurarem, o que tem de previsto na Lei Orçamentária para mantê-los e propõe 
um ponto de pauta sobre os 04 hospitais. Que o hospital de Telêmaco Borba nunca 
funcionou e que era para ser inaugurado em 2013 e que estava aguardando a 
construção da UTI. Questiona qual a real situação da UTI deste hospital, da pintura 
e situação predial do hospital, situação da licitação e da obra como um todo. Malu 
relata que o hospital de Telêmaco Borba teve problema desde a planta, e o terreno 
também estava com problema e que não foi os 6 anos para construir a UTI e sim 
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para regularizar o que foi aprovado no governo Requião (anterior) sem estar 
regularizado e por isso houve a demora e que os conselheiros que acompanharam 
sabem o que ocorreu. Márcia Pelissari (SESA/SGS) apresentou item 13.2.5 e Elaine 
questionou sobre o Hemonúcleo e solicitou que a SESA insira no próximo RAG a 
informação da alteração da gestão das unidades de Coleta do Hemepar dos 
consórcios para a SESA e que na próxima reunião a SESA venha para esclarecer 
porque saíram os consórcios da administração de algumas unidades de coleta do 
Hemepar. 
 
- Programação Anual de Saúde - PAS 2018 
 

6) Márcia Pelissari e Vivian (SESA) apresentaram a Diretriz 13 – Fortalecimento da 
Gestão de Serviços Próprios, questionamentos. 

 
7) Claudia Bochesco (DEAF/SESA) apresenta Diretriz 14 – Fortalecimento da Política 

da Assistência Farmacêutica, e não houve questionamentos. 
 
8) Mônica (SESA/SAS) apresenta a Diretriz 4 – Fortalecimento da Rede de Saúde 

Bucal; Na meta 4.1.2 propõe-se a alteração da meta com a seguinte redação: 
“reduzir em 7,5% a proporção de exodontias em relação aos procedimentos 
restauradores, em relação a média dos anos 2012 a 2016 (6,5%). Diretriz 5 – 
Implantação da Rede de Atenção À Pessoa com Deficiência: Amaury (Defipar) e 
Terezinha (IBDa) questionam sobre a diminuição das metas quanto a pessoa com 
deficiência, que seriam apenas os dois itens apresentados e Terezinha questionou 
sobre o exame do olhinho e coraçãozinho. Houve discussão a respeito de inserir 
novas metas e os indicadores aprovados. A SESA informa que havia subnotificação 
dos dados devido não ter registros sistematizados, mas que agora estão inserindo 
no sistema FormSus. Monica acatou as sugestões da Terezinha e vai levar para a 
área técnica e trazer no pleno de amanhã a resposta assim que discutido com a 
gestão. Diretriz 6 - Implantação da Rede de Atenção À Saúde do Idoso; sem 
questionamentos; Diretriz 7 – Qualificação da Atenção Primária à Saúde; Diretriz 8 – 
Melhoria do Acesso Acesso e do Cuidado às Áreas de Atenção Inclusiva: sem 
questionamentos; Diretriz 9 – Fortalecimento das Ações de Promoção da Saúde; 

 
9)  Olga Deus (SESA) apresenta a Diretriz 10 – Fortalecimento da Regulação do 

Acesso aos Serviços do SUS; Diretriz 2 – Fortalecimento da rede de Paraná 
Urgência, sem questionamentos. 

 
10)   Marise (SESA) apresenta a Diretriz 11 – Fortalecimento do Desenvolvimento 

Regional da Atenção à Saúde; Diretriz 12 – Fortalecimento da Governança Regional 
e Macrorregional; Houve questionamentos e todos foram respondidos. 
 
Não tendo mais nada a declarar, terminou-se a reunião desta comissão às 11h43. 
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Encaminhamento: convocar os membros da comissão formada para a visita ao 
Hospital da Lapa. 

 
 

Curitiba, 27 de setembro de 2017. 
 
 
 
 

Manoel Rodrigues do Amaral  
Coordenador  

 
 
 
 

Fábio  Stahlschmidt  e   Graciele de Pintor 
Relatores 

 
 
 
 
 
Assinatura dos presentes ao término da reunião: 
 


